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    La Comisión de la Udlap que ingresó a Casa Aguayo a entablar diálogo con 
el gobernador Luis Miguel Barbosa Huerta anunció la liberación del campus 
a partir de hoy bajo la rectoría de Cecilia Anaya Berríos.
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ANGELOPOLITANAS

CALIDAD Y SOLIDEZ ACADÉMICA AVALAN LA DEMANDA DE 
LA PREPARATORIA 2 DE OCTUBRE: RECTORA LILIA CEDILLO 

Ante los reclamos de la comunidad de la Univer-
sidad de las Américas Puebla, hubo un cambio 
actitud y en el discurso oficial, hoy entregan 
el campus a la rectora Cecilia Anaya.
Antes de la manifestación en la zona de San 

Francisco, muy cerca de Casa Aguayo hasta donde 
no pudo llegar por los retenes policiacos, el gobernador Luis 
Miguel Barbosa negó tener el control de la UDLAP, pues 
afirmó que quien está al frente es Cecilia Anaya Berríos, 
quien fue nombrada rectora interina por la Fundación Mary 
Street Jenkins.
Luego de recibir a una comisión de la Udlap, se anunció que 
hoy podrán regresar los estudiantes al campus y queda 
bajo la tutela de la rectora Anaya, designada por la familia 
Jenkins de Landa.
Criticó el gobernador los señalamientos de los universitarios 
al decir que su administración no está involucrada, pues dijo 
que la Fundación de la familia Jenkins de Landa tiene el con-
trol de las cuentas bancarias, el manejo administrativo, y el 
académico, y si no están en clases es por decisión de ellos.
“¿Quién tiene el control de la Universidad de las Américas? 
Lo voy a decir nada más como opinión eh, no para crear un 
debate, lo tiene la rectoría que nombró la Fundación Mary 
Street Jenkins que es la heredera de lo que hizo el exrector 
Ernesto Derbez, ellos la tienen, por qué dicen que está 
tomada, ellos tienen el control de las cuentas bancarias, el 
manejo administrativo, el manejo académico, si no están en 
clases es por decisión de ellos.
“Que quede claro a la comunidad universitaria, ellos son 
los que han decidido, no hay ninguna decisión de ninguna 
autoridad que impide el funcionamiento de la universidad 
de las Américas, que digan cuál es la decisión para impedir, 
ninguna vigilancia interna, ni enterado estoy”, declaró.
Existe un proceso judicial y el Patronato que decidió una 
dependencia de gobierno, y nombró a Armando Ríos Piter 
como rector, insistía en que ellos tenían el control del campus, 
que es lo que demandó la comunidad les sea formalmente 
y ante autoridades judiciales devuelto, lo que oficialmente 
les dijeron sucederá hoy.

El presidente de la Comisión de Presupuesto y 
Crédito Público del Congreso Local, Fernando 
Sánchez Sasia, explicó que se redistribuyeron 
532 millones 71 mil pesos de la propuesta ori-
ginal del Ejecutivo, entre los que se incluyen 
100 millones de pesos para mantenimiento a la 

Estrella de Puebla y 132 millones para uniformes y 
zapatos escolares para el próximo año fiscal.

En esta reasignación también se considera aumentar 100 
millones de pesos para Salud, con lo que se prevé garantizar 
el abasto de medicamentos y el desarrollo de un expediente 
electrónico que dé cuenta de estos insumos y del personal 
a cargo del almacenamiento.
Para Planeación y Finanzas (SPF) habrá 3 millones de pesos 
de presupuesto extra para la capacitación de servidores 
públicos. También para la Secretaría de Seguridad Pública 
se reorientaron 20 millones de pesos para mejorar el equi-
pamiento tecnológico del Centro de Control, Comando, 
Comunicación, Cómputo y Calidad.
Por unanimidad, el Congreso avaló que los 217 municipios 
puedan adquirir deuda pública controlada y que deberán 
liquidar antes de finalizar su gestión en 2024.

El secretario de Salud, José Antonio Martínez, anun-
ció que la próxima semana comenzará la vacunación 
de refuerzo en la ciudad de Puebla para mayores de 
60 años, quienes recibirán el biológico AstraZeneca. 
“Para Puebla capital iniciamos la próxima semana, 
hay que respetar las zonas de donde vivimos para 
no generar caos, es una población vulnerable, por 
favor un poquito de paciencia, la otra semana ya 
estamos en Puebla capital”, dijo.
Señaló que, si en su momento los estudios indica 
que, quienes se aplicaron Cansino tienden a dis-
minuir considerablemente su producción de anti-

cuerpos también recibirán una vacuna de refuerzo, 
sin embargo, por el momento no se contemplan a 
los docentes que recibieron este tipo de biológico.

El gobernador Luis Miguel Barbosa informó 
que su administración tiene listo el decreto 
para solicitar el certificado de vacunación 
en lugares públicos, sin embargo, se sigue 
valorando cuándo se hará oficial.
“El decreto ya lo tenemos, estamos valo-
rando ha habido opiniones muy responsa-
bles en el sentido de no tener una opinión 
favorable coincidente, yo respeto esas 
opiniones, y bueno ese es un decreto, 
y los decretos se aplican, si alguien no 

quiere aplicarlos, bueno ya se verá, pero quien toma las 
decisiones es el gobierno”, declaró.
En plenas fiestas decembrinas, la presentación del certificado 
de vacunación será un obstáculo para muchos negocios, 
pero podría ser la próxima semana cuando entre en vigor.
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Así lo manifestó durante la toma 
de protesta del director José 
Rosas Ibarra, quien rindió su 
Cuarto Informe de Labores
La Preparatoria 2 de Octubre de 1968 se 
ha convertido en la más solicitada por los 
aspirantes a ingresar al nivel medio supe-

calidad académica, además de la solidez 
en la formación de sus egresados y el com-
promiso e interés de sus autoridades, así 
lo destacó la Rectora Lilia Cedillo Ramírez 
durante el Cuarto Informe de Labores de 
José Rosas Ibarra, director de esta escue-
la, quien además rindió protesta para un 
segundo periodo de gestión, 2021-2025.

“Los alumnos de la preparatoria siem-
-

tación. Cuando los vemos ingresar a los 
programas de licenciatura, tan competidos 

y con mucho éxito, 
nos damos cuenta de 
que todo lo que sus 
maestros hicieron 
para formarlos valió 
la pena. Felicidades 
porque estos años 
han sido difíciles, se 
enfrentaron a diferentes problemas, desa-
fíos, pero han salido adelante”, señaló la 
doctora Cedillo Ramírez, quien felicitó a las 
autoridades y a los docentes.

Recordó que gracias al Programa de 
Rechazo Cero, esta preparatoria tuvo un 
incremento del 200 por ciento en su ma-
trícula, pasando de 20 a 60 grupos, una 
labor que fue muy complicada para los do-
centes y el personal directivo, por lo que 

mantenga en niveles altos.
De igual forma, la Rectora Lilia Cedillo 

mencionó el equilibrio en la formación 
integral de los estudiantes, lo que se ad-
vierte en logros culturales y deportivos, así 
como en la obtención del bicampeonato en 
la Universiada.

“Estos son los cimientos de un segun-
do periodo de gestión del maestro José 
Rosas, quien indudablemente estará lleno 
de éxitos, pues tiene un gran compromiso 
por su comunidad. Cuenten con mi apoyo 

espero que regresemos a las actividades 
presenciales de forma gradual y segura”.



VIERNES.10.12.2021        @diariopuntual       www.diariopuntual.com ENLARED 3

REDada

CARAVANA MIGRANTE 
EMPRENDE SU ÚLTIMO TRAMO 
HACIA LA CIUDAD DE MÉXICO
La caravana migrante retomó su camino a pie y en vehí-
culos desde Puebla para cruzar el Estado de México y 
llegar a la Ciudad de México

FISCAL DE NUEVA YORK 
QUIERE INTERROGAR A TRUMP 

POR FRAUDE: NYT
The New York Times apuntó que la Fiscalía de Nueva 
York busca interrogar al exmandatario estadounidense 
Donald Trump por un caso de fraude

DETIENEN A CAMPEÓN 
OLÍMPICO DE NATACIÓN POR 

PRESUNTA VIOLACIÓN
El francés Yannick Agnel, doble campeón olímpico de 
natación en Londres 2012, fue detenido por violar a 
una menor de 15 años de edad

FISCALÍA DE EDOMEX RECONOCIÓ 
QUE INFORME OFICIAL SOBRE CASO 

DE OCTAVIO OCAÑA PODRÍA SER 
INCORRECTO, DICE LA FAMILIA

En conferencia de prensa, la familia de Octavio Ocaña presentó 
a sus nuevos representantes legales y los avances en su litigio



VIERNES.10.12.2021         @diariopuntual       www.diariopuntual.comCIUDAD4

LYDIA CACHO Y  MARÍN AL TEATROFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

El próximo 16 de diciembre se cumplirán 16 años 
de la detención de la periodista Lydia Cacho, des-
pués de que publicara, en su libro Los demonios del 
Edén, una red de pornografía infantil que implicaba a 
poderosos empresarios y políticos. En las 48 horas 
que duró lo que ella califica como secuesrtro por 
policías judiciales poblanos, sufrió torturas y ame-
nazas de muerte.
“Llegó la hora de contarlo todo. Personalmente, 
cierro un ciclo emocional, pero mi intención también 
es mostrar una historia universal que han padecido 
y padecen miles de colegas y mujeres en el mundo 
entero. Es una función en su memoria, para honrarlas 
y recordarlas”. explicó así Lydia Cacho a El País su 
decisión de mostrar por primera vez en un escena-
rio su dolorosa experiencia, en una producción del 
Teatro Español de Madrid que se representa en las 
Naves del Matadero desde ayer jueves y hasta el 
próximo 6 de enero.
El diario español le dedica una crónica donde docu-
menta que la obra es dirigida por José Martret y el 
montaje lleva por título “La infamia” y combina el 
lenguaje teatral con el cinematográfico para trasladar 
al público en toda su magnitud el horror que vivió 
la periodista aquellos días. Ella misma ha escrito 
junto con Martret la adaptación del texto original.
A sus 58 años, Cacho vive exiliada en España desde 
julio de 2019, después de que unos sicarios entraran 
en su domicilio, robaran su material periodístico y 
mataran a sus perritas. Pero se sabe ganadora:
“El mal es inmenso, pero el bien es mayor. Las per-
sonas de bien somos más”, asegura Cacho, que vivió 
en Madrid la detención, el pasado mes de febrero, 
del exgobernador de Puebla Mario Marín, que fue 
quien puso en marcha la maquinaria judicial y policial 
para su detención ilegal y posterior secuestro, así 
como la protección a la red criminal, formada por 
los empresarios Kamel Nacif y Jean Succar Kuri, 
entre otros.
“Lydia Cacho no sale de la sala de ensayos del Mata-
dero. Está ahí, casi agazapada, silenciosa y atenta, 
escuchando día tras día el texto en el que ha volcado 
su ingrata experiencia. Ya puede contar su historia 
sin que le duela, no tiene pesadillas y es capaz de 
hablar de ello sin dolor. Dice que se asoma ahora a 
los escenarios tras un proceso emocional e intelectual 
que ha ido madurando con los años.
“Ya no me considero una víctima, sino una sobrevi-
viente. Hasta ahora, no he estado preparada para ello, 
porque lo que tenía claro es que quería involucrarme. 
Para mí es muy importante la perspectiva desde la 
que se cuente la historia. Yo no soy una heroína de 
cartón”, dice la periodista en un encuentro después 
de un ensayo en el que se adivinan ojos llorosos.
La adaptación teatral divide la narración en dos 
espacios temporales que corren en paralelo: unas 
escenas ocurren en el presente y otras en el pasado.
A la izquierda del escenario, una furgoneta des-
tartalada y algo oxidada, sin cristales, ni ruedas, 
que parece sacada de un deshuesadero, es el lugar 
donde transcurre el relato del secuestro.
A la derecha, una especie de jaula con barrotes evoca 
la cárcel donde la periodista estuvo encerrada hasta 
su liberación dos días después, impulsada por las 
veloces denuncias públicas de familiares, amigos, 
colegas e instituciones.
El texto habla del secuestro, pero también es un 
retrato documental de todo lo que sucedió a partir 
de que escribió Demonios en el Edén y que una 
actriz va explicando de cara al público, ayudada 
con escenas reales que se proyectan en una gran 
pantalla y que explican todo el proceso de persecu-
ciones y amenazas a las que tuvo que hacer frente 
la periodista durante años.
Una operadora de cámara sigue muy de cerca a la 
intérprete, apenas a un metro de ella, para buscar el 
primer plano y potenciar las emociones que brotan 
en su rostro.
Las imágenes se proyectan en la pantalla al mismo 

tiempo que la acción sucede sobre el escenario. 
Dos actrices se repartirán las funciones en Madrid: 
Marta Nieto hasta el 2 de enero, fecha en la que 
será sustituida por Marina Salas.
“Todas somos Lydia Cacho”. Es el sentimiento que ha 
guiado a Marta Nieto y Marina Salas cuando ponen 
voz y dan vida a la periodista, pantalones vaqueros, 
camisa de seda roja y gabardina o chamarra de cuero.
“Es una bajada a los infiernos, es verdad, pero es 
una historia que arroja mucha luz y esperanza, que 
rompe una lanza a favor de la vida”, explican casi 
al unísono. Y repiten: “Todas somos Lydia Cacho”.
La infamia puede abarcar muchos géneros, el docu-
mental, el thriller, el teatro de denuncia, pero José 
Martret, su director, que decidió llevar al escenario 
esta truculenta y esperanzadora historia tras conocer 
a la periodista mexicana, prefiere hablar de “teatro 
de la vida”, explica la crónica periodística.
“Lydia Cacho es un nuevo referente de valentía, al 
que no estamos acostumbrados en cine o teatro. 
Aquí hay una mujer que ha sido capaz de luchar 
y de sobrevivir. Espero que sea movilizador, en el 
sentido de que demuestra que sí se puede luchar, 
de que podemos cambiar la sociedad, de que existen 
fórmulas para unir fuerzas entre todos.
“Todos nos hemos replanteado muchas cosas tras 
conocer a Lydia Cacho, a quien el activismo revuelve 
el cuerpo. Ella sí que nos ha revuelto y espero que 
al público también. Esto es teatro de la vida, de la 
emoción y la supervivencia”.
El poblano Mario Marín está preso en Cancún, pero 
su nombre e imagen llegan hasta los escenarios de 
Madrid, como un villano de este teatro de la vida.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Seguramente no es una noticia que prenderá el hilo 
del escándalo en las redes sociales pero que tiene 
un profundo significado, tanto para el régimen de 
libertad cada vez más acotado en México, como para 
las consecuencias que traerá en el mediano plazo.
El Ministerio de Defensa de Israel prohibió en noviem-
bre pasado, la venta de tecnologías cibernéticas con 
fines de Inteligencia a México.
La decisión de la entidad israelí proviene en buena 
medida del hartazgo producido en esas oficinas por 
el escándalo de la firma NSO Group, inventora del 
software Pegasus, desarrollado para intervenir telé-
fonos, con propósitos de seguridad pública y nacional.
Pegasus fue inventado para intervenir comunicaciones 
de delincuentes, particularmente de alto impacto, 
pero también para hacer lo propio con enemigos de 
cualquier régimen.
Conforme fue escalando en éxito de ventas, Pegasus 
fue avanzando en escándalos, porque rápidamente 
se hizo un instrumento de persecución.
En cosa de meses, 75 países desarrollaron labores 
de espionaje a miles de personas que eran o son 
incómodos para el poder público: políticos oposi-
tores, periodistas, investigadores, defensores de 
derechos humanos y hasta profesores cayeron en 
las redes intrusivas de Pegasus.
Algunos medios de comunicación encabezados por 
el New York Times, se dieron a la tarea de mapear, 
país por país, a los espiados por Pegasus.
Y según sus cuentas finales, la lista es de poco más 
de 50 mil personas. 
La parte más interesante es que hasta Jefes de 
Estado se espían entre ellos.
Por el momento y como es natural, López Obrador 
no entiende las consecuencias que vendrán con 
este veto oficial de Israel.
Poco a poco lo entenderá y seguramente abrirá la 
puerta a proveedores con enormes márgenes de 
error y corrupción.
Esta historia apenas comienza.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

LIBERARÁN CAMPUS 
DE LA UDLAP; TENDRÁ  
COMO RECTORA A 
CECILIA ANAYA
Puebla, Pue- La Comisión de la Udlap que ingresó a Casa Aguayo 
a entablar diálogo con el gobernador Luis Miguel Barbosa Huerta 
anuncia la liberación del campus a partir de mañana bajo la rec-
toría de Cecilia Anaya Berríos.

El representante de los padres de familia de la Udlap, Ricardo 
Olivares, adelantó que se llegó a un acuerdo, de que los alumnos 
regresen a clases donde la situación legal se aparte de lo acadé-
mico. Por lo que la secretaria de Gobernación Ana Lucia Hill y el 
secretario de Educación Pública Melitón Lozano, se contactaron 
con la rectora para preparar la reapertura del campus. 

“La Universidad de las Américas Puebla está abierta con la rec-
tora Anaya, no aceptamos otro rector, donde los alumnos regresen 
a clases donde ellos queden exentos de la situación legal” se dijo.

Y es que este jueves un centenar de estudiantes, ex alumnos 
de la Universidad de las Américas Puebla (Udlap), así como pa-

de la 14 oriente para exigir al gobierno estatal les regrese el cam-
pus y vuelvan a sus clases tras cinco meses de la toma por parte 
del nuevo patronato encabezado por Armando Ríos Piter.

Es importante recordar que el martes pasado la rectora interi-
na de la Universidad UDLAP, Cecilia Anaya Berríos, dio a conocer 
que este martes el Juez 24 de lo Civil del Tribunal Superior de 
Justicia de la Ciudad de México emitió un exhorto bajo el número 
8926/ 2021 que elimina las medidas cautelares bajo las cuales se 

de junio, por lo que exhortó al a la autoridad estatal a dar cumpli-
miento y les sean devueltas las instalaciones.

Por lo que este jueves decenas de manifestantes acompaña-
dos con pancartas donde se puede leer: “Con la Udlap todo, sin 
nuestro campus nada”, “Ya está el exhorto, no más pretextos”, 
“Exigimos la devolución de nuestro campus, somos estudiantes 
no más politiquería fuera de la Udlap”.

Cabe mencionar que una vez que llegaron a la iglesia de San 
Francisco ya los pidieron hablar con la autoridad, por lo que ingre-
só una comitiva a Casa Aguayo para entregar un pliego petitorio, 
en el cual destaca:

GARANTIZAR EL RESPETO IRRESTRICTO DEL 
DERECHO A LA EDUCACIÓN CONSAGRADA
 EN LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA.
Garantizar que ningún interés o ambición de tipo político o econó-
mico se anteponga ante el derecho de los estudiantes a recibir la 
educación que ellos y sus padres han elegido.

Garantizar el respeto al a autonomía universitaria que permite 
que la comunidad de alumnos, profesores y administrativos, en la 

ninguna acción subsecuente de la junta o de vaya en detrimento 
de esta autonomía y de estos derechos.

Garantizar plenamente la aplicación irrestricta de la ley y del 
estado de derecho cumpliendo a cabalidad lo indicado en el ex-
horto.La devolución inmediata del campus. 

TRAS MANIFESTACIÓN, INGRESA 
COMITIVA UDLA A CASA AGUAYO
Puebla, Pue. Estudiantes, ex alumnos de la Universidad de las 
Américas Puebla (UDLAP), así como padres de familia, se mani-

exigir al gobierno estatal les regrese el campus y vuelvan a sus 
clases tras cinco meses de la toma por parte del nuevo patronato 
encabezado por Armando Ríos Piter.

Decenas de manifestantes acompañados con pancartas don-
de se puede leer: “Con la UDLAP todo, sin nuestro campus nada”, 
“Ya está el exhorto, no más pretextos”, “Exigimos la devolución 
de nuestro campus, somos estudiantes no más politiquería fuera 
de la UDLAP”.

Cabe mencionar que una vez que llegaron a la iglesia de San 
Francisco pidieron hablar con la autoridad, por lo que ingresó una 
comitiva a Casa Aguayo .

Los fondos de la Fundación Mary Street Jenkins se encuentran 
en Panamá y Barbados.    ALMA MÉNDEZ
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Si el transporte público quiere Si el transporte público quiere 
tener un aumento a la tarifa, tener un aumento a la tarifa, 
modernicen sus carcachas: RMFmodernicen sus carcachas: RMF

La Red Mexicana de Franquicias (RMF), 
aplaudió la decisión del gobernador Luis 
Miguel Barbosa, al no autorizar un incre-
mento a la tarifa del transporte público, 
ya que, si quieren un incremento, deben 
cumplir con lo pactado, de lo contrario la 
autoridad no debe considerar un incre-
mento a las tarifas y si analizar la revo-
cación de concesiones.

En entrevista para Lo de Hoy, el ex-

perto en seguridad Roberto Esquivel 
Ruiseco, aseguró que desde que se lle-
vó a cabo el incremento a las tarifas en 
el año 2019, se acordó el mejoramiento 
de las unidades, así como dotarlas de 
botones de alertamiento con cámaras 
de video vigilancia y la capacitación de 
los conductores, sin embargo, esto no 
se llevó a cabo.

Señaló que aun en la pandemia no 

hubo suspensión al tránsito de trans-
porte público donde se pudo ver a las 
unidades saturadas con pasajeros sin 
respetar la “sana distancia” en ningún 
momento.

“Si quieren un incremento, deben 
cumplir con lo pactado, de lo contrario 
no se debe ni considerar un incremento 
a las tarifas y si analizar la revocación de 

 ALMA MÉNDEZ

CTM LOGRA EL 13 % DIRECTO AL SALARIO 
TRAS REVISIONES SALARIALES

La Confederación de Trabajadores de 
México (CTM) inició las negociones sobre 
las revisiones salariales y contractuales 
correspondientes a 2022 donde se obtuvo 
un incremento de 13 por ciento directo al 
salario y bono de 600 pesos para obreros 
de la industria automotriz con plantas en 
Tlaxcala y Puebla.

El secretario general Leobardo Soto 

Martínez, este incremento salarial entrará 
en vigor a partir del primer día del mes 
de enero de 2022 y en el bono pactado 
se entregará este 10 de diciembre junto 

-
dos cinco mil trabajadores.

Subrayó que este acuerdo de incre-
mento permitirá los trabajadores de esta 
empresa del ramo automotriz percibir in-

gresos económicos superiores al salario 
mínimo con lo que mejorará su economía 
familiar. 

Para concluir, Soto Martínez agradeció 
a los directivos de la empresa, quienes, 
pese a los estragos económicos provoca-
dos por la pandemia de Covid-19, fueron 
“sensibles” con las necesidades de los 
trabajadores.  ALMA MÉNDEZ

Secretaría de 
Trabajo entregó 25 
reconocimientos 
a empresas por 
inclusión social
Puebla, Pue- La Secretaría de Trabajo en-
tregó 25 reconocimientos a igual número 
de empresas por asumir compromisos de 
inclusión social, al contratar a personas 
con discapacidad o refugiadas, así como 
adultos mayores.

Al respecto, el titular de la dependen-
cia, Abelardo Cuéllar Delgado destacó 
la importancia de que el Gobierno del 
Estado haga un reconocimiento a em-
pleadores que contratan sin ningún tipo 
de discriminación.

En tanto que el director general del 
Instituto de la Discapacidad del Estado, 
Alejandro Lumbreras López, señaló que las 
empresas que contratan a poblanas y po-
blanos con discapacidad generan un senti-
do de pertenencia entre su personal, ade-
más de que dan oportunidad, certeza y es-
peranza a las familias de dichas personas.

En su oportunidad, la asesora técnica 
del proyecto PROFIL GIZ, de la Agencia 
Alemana para la Cooperación, Paola López 
Urdaneta convocó a las empresas a seguir 
con la contratación de personas vulnera-
bles, tal es el caso de discapacitados, per-
sonas adultas mayores y refugiadas.

En representación de la Agencia de 
las Naciones Unidas para los Refugiados 

es uno de los estados que más ayuda a 
personas que requieren refugio.

Las empresas con el reconocimiento 
incluyente en Puebla, son: Home Depot, 
Cinia de México, Quality Sew, Pyt Textil, 
Holiday Inn La Noria, Farmacias del 
Ahorro, Apolo Textil/Baby Mink, Cadena 
Comercial Oxxo, Cristalerías para el 
Hogar, Grupo Óptima Angelópolis, M.A. 
Parts, E-Contact Professional Services, 
Cervezas Finas de Ciudad Serdán.

Además de Grupo Nueva Waltmart, 
Grupo Bazvic, de Seguridad Privada; 
Limpieza Integral Poblana, Ryc Alimentos, 
Servicios Incorporados Múltiples SAPI, La 
Gran Bodega, Grupo Entre Fuegos, El 
Mural de los Poblanos, Plantamex, Fastek 
de México, Cruz Roja Mexicana Puebla, y 
Restaurante La Noria.  ALMA MÉNDEZ

CUÉLLAR DELGADO DESTACÓ LA IMPORTANCIA DE QUE EL GOBIERNO 
DEL ESTADO HAGA UN RECONOCIMIENTO A EMPLEADORES QUE 
CONTRATAN SIN NINGÚN TIPO DE DISCRIMINACIÓN. FOTO: 
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Refuerzo anti Covid para adultos mayores 
en Puebla capital la próxima semana

4 MUERTOS POR COVID 
EN LAS ÚLTIMAS 24 
HORAS EN PUEBLA; 20 
NUEVOS CONTAGIOS
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud regis-
tró 21 nuevos enfermos de Coronavirus, en 
comparación con los datos de ayer sólo es 
un caso más, también se contabilizaron 4 
defunciones, actualmente hay 122 mil 993 
acumulados y 16 mil 266 fallecidos.

El secretario de Salud, @
-

tagios y cuatro deceso por la #COVID19 
en las últimas horas, con lo que actual-
mente suman 90 casos ambulatorios y 
hospitalizados, ubicados en 20 munici-
pios. pic.twitter.com/Q1EFDEWDRx

El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García explicó que en todo el 
Estado hay 90 casos activos distribuidos 
en 20 municipios, es decir el Covid-19 tie-
ne presencia en 9 por ciento de la entidad.

Además se tienen registrados 109 pa-
cientes hospitalizados, de éstos 25 están 
graves por lo que requieren ventilación 
mecánica asistida.

En su turno, la titular de la Secretaría 
de Gobernación (Segob), Ana Lucía 
Hill Mayoral, informó que hay 6 reos 
contagiados que están en el Centro 
de Internamiento Especializado para 
Adolescentes (CIEPA).  SILVINO CUATE

El MIB expondrá Patrimonio 
Artístico y Litúrgico de Letrán

400 EXPOSITORES DE 90 MUNICIPIOS EN 
LA EXPO NAVIDAD CON SABOR A PUEBLA

Puebla, Pue. El secretario de Salud, José Antonio Martínez 
García, anunció que la próxima semana comenzará la vacuna-
ción de refuerzo en Puebla capital para mayores de 60 años y 
más, quienes recibirán el biológico de AstraZeneca.

El funcionario estatal indicó que ya comenzó la vacunación 
en la zona conurbada, por ello pidió a la población respetar sus 

“Para Puebla capital iniciamos la próxima semana, hay que 
respetar las zonas de donde vivimos para no generar caos, es 
una población vulnerable, por favor un poquito de paciencia, la 
otra semana ya estamos en Puebla capital”, dijo.

Asimismo dijo que si en su momento los estudios indica que, 
quienes se aplicaron Cansino tienden a disminuir considerable-
mente su producción de anticuerpos también recibirán una va-
cuna de refuerzo, sin embargo, por el momento no se contem-

plan a los docentes que recibieron este tipo de biológico.
Además indicó que la Secretaría de Salud en Puebla fue ele-

gida como un caso de éxito en el manejo de la pandemia, pues 
entre todas las instituciones fueron coadyuvantes en la atención 
a pacientes enfermos de Coronavirus.

En este mismo sentido, el gobernador de Puebla, Miguel 
Barbosa Huerta, reiteró que su administración tiene listo el de-

-

“El decreto ya lo tenemos, estamos valorando ha habido opi-
niones muy responsables en el sentido de no tener una opinión fa-
vorable coincidente, yo respeto esas opiniones, y bueno ese es un 
decreto, y los decretos se aplican, si alguien no quiere aplicarlos, 
bueno ya se verá, pero quien toma las decisiones es el gobierno”, 
declaró.  SILVINO CUATE

En el marco de la “Navidad Mexicana 
en el Vaticano. Puebla”, la Secretaría de 
Cultura de Puebla y la Archibasílica de 

-
nio de colaboración para exponer, en el 
Museo Internacional del Barroco (MIB), 
una selección del Reverendísimo Capítulo 
de este emblemático recinto religioso en 
el año 2023, en ocasión a los 30 años del 
restablecimiento de las relaciones diplo-
máticas entre México y el Estado Vaticano.

La exhibición tiene como propósito 
intercambiar con el gobierno de Puebla, 
la historia de la devoción del arte que 
representan los preciosos objetos del 
Patrimonio Artístico y Litúrgico de Letrán, 
así como la organización y la estructura 

-
da en la Solemnidad de la Inmaculada 
Concepción de María en Letrán, estu-
vo a cargo del titular de la Secretaría 
de Cultura de Puebla, Sergio Vergara 
Berdejo, y el Reverendísimo Canónigo, 
monseñor Luciano Caforio Camerlengo, 
del Capítulo de Letrán.

El Gobierno del Estado reitera su com-
promiso con la promoción y difusión del 
acervo cultural a nivel nacional e interna-
cional, por lo que la “Navidad Mexicana 
en el Vaticano. Puebla”, una tradición que 
se realiza desde hace 13 años, representa 
una oportunidad para impulsar esta es-
trategia.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, 
Miguel Barbosa Huerta, encabezó la 
inauguración de la Expo Navidad con 
Sabor a Puebla, en el Centro Expositor 
de la capital poblana.

Durante su discurso, Barbosa Huerta 
dijo que el campo de Puebla se está mo-
viendo, ya que es exportador al mercado 
nacional e internacional, por ello su admi-
nistración busca mejorar las condiciones 
de vida de los poblanos. 

Señaló que con la estrategia 
#QueRevivaPuebla se debe revivir a la 
entidad, porque es un estado importante, 
protagonistas de la historia que se inscri-
be en nuestro estado y país.

En su turno, Ana Laura Altamirano 
Pérez, secretaria de Desarrollo Rural, dijo 

ha adquirido una dimensión real, por en-
cima de las palabras y los discursos, pues 
380 mil productores han sido apoyados 
con incentivos. Dijo que en esta Expo 
Navidad con Sabor a Puebla se ofertarán 
más de 800 productos frescos, agroin-
dustriales y artesanales, en 250 stands, 
8 pabellones, con la participación de 400 
expositores de 90 municipios.

Para concluir, Valdemar Garrido 
Hernández, productor de café de Zacatlán 
dijo que Expo Navidad con Sabor a Puebla 

-
promiso del Estado con el sector productivo, 
al brindar un espacio para mostrar la calidad 
de productos, además agradeció al goberna-
dor por esta iniciativa.  SILVINO CUATE
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Si en la Udlap no están en 
clases es por decisión de 
ellos, responde Barbosa
Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, 
Miguel Barbosa Huerta, negó tener el 
control de la Universidad de las Américas 
Puebla (Udlap), pues dijo que quien está 
al frente es Cecilia Anaya, quien fue nom-
brada rectora interina por la Fundación 
Mary Street Jenkins.

El titular del Poder Ejecutivo criticó 
los señalamientos de los universitarios 
al acusar que su administración está in-
volucrada, pues dijo que la Fundación 
Mary Street Jenkins tienen el control de 
las cuentas bancarias, el manejo adminis-
trativo, y el académico, y si no están en 
clases es por decisión de ellos.

Barbosa Huerta enfatizó que no hay nin-
guna autoridad estatal que impide el funcio-
namiento de la universidad de las Américas.

Comentó que Cecilia Anaya Berríos es 
quien heredó todo lo que hizo el ex rector 
Ernesto Derbez mientras estuvo al fren-
te de la institución, incluyendo el Consejo 
Universitario.

“¿Quién tiene el control de la 
Universidad de las Américas? Lo voy a 
decir nada más como opinión eh, no para 
crear un debate, lo tiene la rectoría que 
nombró la Fundación Mary Street Jenkins 
que es la heredera de lo que hizo el ex 
rector Ernesto Derbez, ellos la tienen, por 
qué dicen que está tomada, ellos tienen 
el control de las cuentas bancarias, el ma-
nejo administrativo, el manejo académi-
co, si no están en clases es por decisión 
de ellos, que quede claro a la comunidad 
universitaria, ellos son los que han deci-
dido, no hay ninguna decisión de ninguna 
autoridad que impide el funcionamiento 
de la Universidad de las Américas, que 
digan cuál es la decisión para impedir, 
ninguna vigilancia interna, ni enterado 
estoy”, declaró.

El gobernador de Puebla, Miguel 
Barbosa, dijo ser respetuoso de los alum-
nos, los maestros y los padres de familia, 
pero ninguna autoridad está impidiendo 
el funcionamiento de la Universidad de 
las Américas.

“El gobierno no la tienen tomada, ellos 
son los que disponen, quién ha decidido 
que no regresen a clases presenciales son 
ellos, eso que quede claro”, dijo. Aseguró 
que su administración dará atención a quie-

pues su gobierno tiene la puerta abierta 
para las personas que buscan un diálogo.

Para concluir, Barbosa Huerta dijo que 
los fondos de la Fundación Mary Street 
Jenkins se encuentran en Panamá y 
Barbados.  SILVINO CUATE

A partir de 2022 ediles poblanos 
podrán solicitar línea de crédito

El presidente, Eduardo Rivera Pérez en-
cabezó la inauguración de los cursos de 
la Fundación Slim, el cual forma parte del 
programa “Contigo Mujer”, además dijo 
que hasta el momento se han capacitado 
a más de 2 mil mujeres, sin embargo la 
meta son 4 mil en los primeros 120 de su 
gestión.

Desde la Universidad Angelópolis co-
mentó que las aulas de la institución es-
tarán disponibles hasta enero o febrero 
para poder recibir a diferentes mujeres.

Indicó que para formar parte de los 

cursos, pueden ingresar a la Plataforma 
de la Fundación Carlos Slim donde hay 
más de 200 cursos gratuitos, desde los 
más básicos como cocina, estética, hasta 
administración de negocios, la creación 
de una pequeña empresa, mecánica y 
electrónica.

“Ahora en esta etapa tan importante 
de pospandemia, de salir de la crisis, de 
buscar alternativas de empleo, de tener 
más y mejores herramientas para poder 
también conseguir alternativas de traba-
jo, crear su propio negocio”, dijo.

En su intervención, la titular de la 
Secretaría de Igualdad Sustantiva, Karina 

-
ciar a las mujeres que se encuentra en 
juntas auxiliares para que puedan lograr 
su autonomía.

“Tenemos que llegar a todos los pun-
tos de la Ciudad, y nuestras capacitacio-
nes, tanto híbridas como la que estamos 
teniendo como presencial, vamos hacer 
un gran esfuerzo para que muchas muje-
res no sólo las capacitemos sino que tam-
bién las formemos”, dijo.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. A partir de enero del 2022, 
los 217 ayuntamientos podrán adquirir, 
si así lo desean, una línea de crédito por 
el orden de 3 mil 235 millones de pesos, 
monto que tendrán que ir liquidado con 
fecha límite a un mes antes de que con-
cluya su periodo en el 2024.

De esto el diputado local, Enrique 
-

ciamiento permitido es del 25 por cien-
to sobre los recursos provenientes del 
Fondo de Infraestructura Social Municipal 
(FISM). Pero este primero debe ser apro-
bado por las dos terceras partes de los 
Cabildos.

-
drán adelantar la ejecución de obras que 
ayuden a mitigar el rezago social en comu-
nidades con extrema pobreza o pobreza.

Para evitar algún problema que impida 
a los ediles poder cumplir con el pago, 
estos contarán con tasas preferenciales, 
y así las administraciones pueda cerrar un 
mes antes el pago de la línea de crédito, 
y evitar que se deje una deuda a las si-

guientes administraciones.
El monto a adquirir por los ediles, bajo 

previa solicitud, cuenta con diversos can-
dados que impide sea utilizada en otros 

rubros que no sean de interés social, ya 
que de hacerlo los presidentes municipa-
les podrán ser señalados de desvío de re-
cursos.  AURELIA NAVARRO

CON ESTE BENEFICIO, LOS 217 EDILES PODRÁN ADELANTAR LA EJECUCIÓN DE OBRAS QUE AYUDEN A MITIGAR EL REZAGO SOCIAL EN 
COMUNIDADES CON EXTREMA POBREZA O POBREZA. FOTO: 
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Operativos en todo 
Puebla en busca de 
polvorines clandestinos

DIPUTADOS ELEVARON A 532.7 MDP LA REASIGNACIÓN DE RECURSOSDIPUTADOS ELEVARON A 532.7 MDP LA REASIGNACIÓN DE RECURSOS

PUEBLA E ITALIA 
CREARÁN PROYECTOS 
DE INVERSIÓN 
E INTERCAMBIO 
COMERCIAL
Con el objetivo de promover las venta-
jas competitivas de Puebla para el de-
sarrollo de proyectos de inversión e in-
tercambio comercial, la secretaria de 
Economía, Olivia Salomón sostuvo una 
reunión con Letizia Magaldi, presidenta 
de la Asociación Económica de México en 
Italia (AEMI); el diputado Piero Fassino, 
presidente de la Comisión de Asuntos 
Exteriores y Comunitarios en el Congreso 
italiano y el embajador de México en esa 
nación, Carlos García de Alba.

La funcionaria recordó que el gober-
nador Miguel Barbosa Huerta apuesta por 
la construcción de una agenda para forta-
lecer los vínculos bilaterales económicos, 

Asimismo, expuso en el encuentro que 
Puebla es el tercer estado en México con 
más universidades, tecnológicos e institu-
ciones de educación superior, además de 
que cuenta con el Centro de Innovación, 
Emprendimiento y Negocios (CIEN), que 
suma servicios de tecnología de punta 
para todos los sectores productivos, mi-
cros, pequeñas y medianas empresas, 
cooperativas y emprendedores de alto 
impacto.

Explicó que la población económica-
mente activa de Puebla es cercana a los 
3 millones, que el estado ocupa el ter-
cer lugar en producción y exportaciones 
automotrices, que tiene un crecimiento 
superior al promedio de los países de la 
OCDE y que agrupa 32 regiones socioe-
conómicas, 20 parques industriales y 
proyectos estratégicos vinculados con el 
Aeropuerto de Puebla, Ciudad Modelo, 
los barrios originarios que dieron lugar a 
la Fundación de Puebla y el desarrollo de 
hidrógeno verde y otras energías limpias.

Detalló que la entidad sostiene co-
mercio exterior con 109 países, donde 
destacan los vehículos automotrices; sin 
embargo, explicó, la oferta puede ser más 
amplia, al sumar a las 32 regiones del es-
tado con sus artesanías, desde textiles 
bordados de Hueyapan, barro policro-
mado de Izúcar de Matamoros, ónix de 
Tecali, papel amate de Pahuatlán, blusas 
de telar de cintura de Cuetzalan, además 
de alimentos y bebidas orgánicas como 
café, mole, mermeladas y conservas, 
cervezas y destilados, medicina botáni-
ca, productos de salud, belleza y cuidado 
personal, entre otros. 

Olivia Salomón resaltó que suman 64 
empresas con capital italiano asentadas en 
la entidad, en sectores diversos que van 
desde las autopartes, el textil, la produc-
ción de mármol y bloques de travertino, 
industria médica y cosméticos, así como 
inmobiliario y gastronómico. Agregó que 
los acuerdos con la Unión Europea por 
parte de México abren la posibilidad de 
desarrollar inversiones en energía, región 
que suma inversiones directas en Puebla 
por más de 9 mil 223 millones de dólares 
de 1999 al tercer trimestre del 2021.

Asimismo, concluyó, la inversión bila-
teral México-Italia tiene piso parejo con 
el Acuerdo de Promoción y Protección 
Recíproca e Inversiones (APPRI), que 
tiene como objetivo el fomento a las in-
versiones y dar certidumbre a las opera-
ciones que realizan los empresarios de 
ambos países.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. La titular de la Secretaría de 
Gobernación, Ana Lucía Hill Mayoral, reve-
ló que en Puebla hay 232 establecimientos 
con permiso para el manejo de material 
pirotécnico, y sólo hay un punto de venta 
autorizado que es el mercado de Xiutetelco.

La funcionaria estatal comentó que, 
ante los casos de explosión del polvorín que 
se han registrado, se tuvieron que reforzar 
los operativos en campo para evitar la dis-
tribución de pirotecnia de manera ilegal.

Aseguró que la dependencia a su car-
go ha tenido reuniones con 89 presidentes 

-
mientos ilegales que operan en diferentes 
demarcaciones.

Señaló que, el objetivo es tener con-

tacto con los 217 municipios para evitar 
desgracias como las que ocurrieron en días 
recientes.

“Hemos estado teniendo reuniones con 
presidentes municipales, hasta ahora son 
89 con quienes nos hemos reunido, tene-
mos reuniones todavía el día de hoy (9 de 
diciembre) y el viernes, y estamos coor-
dinándonos justamente para reforzar los 
operativos que ya habían iniciado, pero es 
necesario con mayor puntualidad”, dijo.

En su turno, el gobernador de Puebla, 
Miguel Barbosa Huerta, dijo que el propó-
sito de las reuniones es que los alcaldes se 
vuelvan aliados en dar a conocer talleres 
clandestinos de pirotecnia.

Mientras que los talleres autorizados son 

responsables de Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) que tiene que supervi-
sar cómo funcionan y el material que están 
utilizando.

Enfatizó que sólo hay un punto de 
venta, mientras que los demás son ilega-
les, por ello es necesario la participación 
de la policía municipal, para evitar su dis-
tribución.

Por último, el secretario de Salud en 
Puebla, José Antonio Martínez García pre-
sentó el reporte actualizado por la explo-
sión en Santa María Zacatepec en Juan C. 
Bonilla, dijo que se mantiene un pacien-
te en el hospital de Traumatología de 58 
años, y 3 personas estables en el hospital 
de Huejotzingo.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La actual Legislatura aprobó la Ley de Egresos para Puebla, Pue. La actual Legislatura aprobó la Ley de Egresos para 

mayoría a rubros de educación, salud, y turismo, con una reorien-mayoría a rubros de educación, salud, y turismo, con una reorien-

Desde la tribuna, el diputado presidente de la Comisión de Desde la tribuna, el diputado presidente de la Comisión de 
Presupuesto y Crédito Público, Fernando Sánchez Sasia, aclaró Presupuesto y Crédito Público, Fernando Sánchez Sasia, aclaró 
que en un principio el monto reorientado fue de 404 millones de que en un principio el monto reorientado fue de 404 millones de 

pesos, más 100 millones de pesos para La Estrella de Puebla, pesos, más 100 millones de pesos para La Estrella de Puebla, 
una partida de 180 millones de pesos para 800 mil alumnos de una partida de 180 millones de pesos para 800 mil alumnos de 
primaria con calzado escolar gratuito y la Comisión de Derechos primaria con calzado escolar gratuito y la Comisión de Derechos 
Humanos, entre otros aspectos, la suma se elevó.Humanos, entre otros aspectos, la suma se elevó.

El coordinador de los diputados del PRI, Jorge Estefan El coordinador de los diputados del PRI, Jorge Estefan 
Chidiac, celebró que el presupuesto para el gobierno del es-Chidiac, celebró que el presupuesto para el gobierno del es-
tado sea de 104 mil millones de pesos, pero lamentó que la tado sea de 104 mil millones de pesos, pero lamentó que la 

Puebla en materia de obra pública y otros rubros prioritarios.Puebla en materia de obra pública y otros rubros prioritarios.
Chidiac lamentó que la entidad se mantenga en la sombra Chidiac lamentó que la entidad se mantenga en la sombra 

ante el interés del Poder Federal para hacer crecer al territorio ante el interés del Poder Federal para hacer crecer al territorio 
poblano en carreteras, “pero ni modos, es lo que hay. Es lo que poblano en carreteras, “pero ni modos, es lo que hay. Es lo que 

--
puesto.puesto.

La diputada local por el PAN, Guadalupe Leal, quien se abs-La diputada local por el PAN, Guadalupe Leal, quien se abs-

tuvo de votar a favor o en contra, lamentó que para el Ejercicio tuvo de votar a favor o en contra, lamentó que para el Ejercicio 
Fiscal 2022, el rubro de medio ambiente y cambio climático fue Fiscal 2022, el rubro de medio ambiente y cambio climático fue 
rasurado en programas importantes.rasurado en programas importantes.

Uno a uno, los legisladores como la representante del Distrito Uno a uno, los legisladores como la representante del Distrito 
5 local, Nancy Jiménez aclaró que ella buscó respaldar temas de 5 local, Nancy Jiménez aclaró que ella buscó respaldar temas de 
salud, servicios personales, pueblos indígenas e Infraestructura, salud, servicios personales, pueblos indígenas e Infraestructura, 

15 millones de pesos al DIF estatal para fortalecer la Alerta 15 millones de pesos al DIF estatal para fortalecer la Alerta 
de Violencia de Género contra Mujeres (AVGM); en Salud con de Violencia de Género contra Mujeres (AVGM); en Salud con 
100 millones de pesos para el abasto de medicamentos, para la 100 millones de pesos para el abasto de medicamentos, para la 
plantilla del personal que los administra y almacena, así como plantilla del personal que los administra y almacena, así como 
para el desarrollo de un expediente electrónico que dé cuenta para el desarrollo de un expediente electrónico que dé cuenta 
del manejo de los insumos.del manejo de los insumos.

Además de 20 millones destinada a la Secretaría de Además de 20 millones destinada a la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) en materia de equipamiento tecnoló-Seguridad Pública (SSP) en materia de equipamiento tecnoló-
gico del Centro de Control, Comando, Comunicación, Cómputo gico del Centro de Control, Comando, Comunicación, Cómputo 
y Calidad (C5).y Calidad (C5).

En Protección Civil estatal la suma es de 30 millones de pesos En Protección Civil estatal la suma es de 30 millones de pesos 
para el Atlas de Riesgo; 3 millones de pesos para la Planeación para el Atlas de Riesgo; 3 millones de pesos para la Planeación 
y Finanzas (SPF) enfocado a la capacitación de servidores pú-y Finanzas (SPF) enfocado a la capacitación de servidores pú-
blicos, y 9 millones para la promoción y atención de Derechos blicos, y 9 millones para la promoción y atención de Derechos 
Humanos. Humanos.   AURELIA NAVARROAURELIA NAVARRO
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70% DE ALUMNOS TOMAN CLASES 
PRESENCIALES EN ESCUELAS 
PARTICULARES DE PUEBLA
Puebla, Pue. La Unión Poblana de Escuelas Particulares (UPEP), dio 
a conocer que actualmente se encuentran las clases presenciales 
un 70 por ciento de alumnos y un 30 por ciento de manera virtual, 
por lo que para enero esperan que regrese un 15 por ciento más 
de estudiantes.

El presidente Jorge González y González, informó que espe-
ran pasar del 70 al 85 por ciento en presencialidad, pues dijo la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), espera que ya haya un 100 
por ciento de alumnos en clases, donde se respeten las medidas de 
seguridad e higiene, así como la voluntad de los padres.

Sin embargo, enfatizó que respetarán la voluntad de los padres en 
caso de todavía quieran tener a sus hijos en clases de manera virtual.

Mencionó que actualmente el UPEP cuenta con una plantilla de 
maestros de 2 mil 800 de los cuales el 100 por ciento se encuentra 
vacunado, así como colaboradores, además de que detalló que 
ya ha habido pláticas con la SEP, para pedir se considere la vacu-
nación a todos los niños y adolescentes para poder tener mayor 
seguridad en la salud en las instituciones.

“Hemos hecho solicitud por medio de la secretaría de Educación 
que es nuestro intermediario con las demás autoridades a que se 
considere ya la vacunación para todos los de 12 en adelante y sin 
comorbilidades, veríamos de manera muy positiva que abrieran la 
vacuna para todos los estudiantes”, acotó.

Finalmente mencionó que la matrícula de las escuelas particu-
lares disminuyó de un 10% a un 15%, al pasar de 23 mil a 18 mil 
en este ciclo escolar.  ALMA MÉNDEZ

���
���������������������������	����
	���
	�	��	���	��	� ������!	�"���
��	�

Descubre PRI cobro ilegal de CFE por el 
alumbrado en 100 municipios poblanos
Puebla, Pue. El coordinador de la bancada del PRI, Jorge Estefan Chidiac, consideró que la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE), debe ser auditada por realizar el cobro ilegal del 
Derecho a Alumbrado Público (DAP) en al menos cien municipios del interior del estado.
El priista señaló que se ha dado a la tarea de hacer una revisión en recibos de luz en algunos 
municipios, y la CFE está realizado el cobro DAP aún cuando esta facultad no está incluida en la 
Ley de Ingresos.
Chidiac reveló que algunos de estos municipios están alojados en la Mixteca, Sierra Norte, el Valle 
de Serdán y la región de Tehuacán, por lo que aseguró que no existe argumento legal para hacer 
ese cobro fuera de la ley. Invitó a los morenistas que se oponen al DAP, a qué revisen este aspecto 
al interior del estado donde se está haciendo el cobro del 6 por ciento por consumo de luz.
De la manifestación de al menos 300 habitantes de diversas colonias acompañados del 
diputado federal, Alejandro Carvajal, en contra del DAP, Chidiac atribuyó esto a un tema político, 
porque a la fecha está iniciativa ni siquiera está en discusión porque no hay un dictamen “son 
problemas políticos de grupos políticos al interior de Morena”.
Puntualizó que está iniciativa sobre el DAP no grava “mientras no esté en Ley de Ingresos no hay 
gravamen” y por el contrario lo único que hace es intentar obedecer lo que dice el dictamen de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), que no se debe de aplicar el DAP en función 
de consumo de energía eléctrica de cada hogar.

PRI CONFRONTA A MORENA POR USO POLÍTICO EN 
EL COBRO DE DERECHO DE ALUMBRADO

La tesorera municipal, María Isabel 
García Ramos aseguró que con el cobro 
del Derecho de Alumbrado Público (DAP) 
no es un impuesto, sino una recaudación 
que siempre se había hecho, sólo que 
este año por una mala fórmula del ayun-
tamiento no se hizo.

Acompañada de la regidora Ana María 
Jiménez Ortiz, presidenta de la Comisión 
de Patrimonio y Hacienda Municipal, ar-

gumentó que se reformó el Código Fiscal 
y Presupuestario para que este cobro ya 
no sea declarado inconstitucional como lo 
señala la Suprema Corte de Justicia.

-
vienda estará pagando 3.5 pesos cada dos 
meses, por ello se prevé una recaudación 
de 149 millones de pesos dentro de la Ley 
de Ingresos del siguiente año, lo cual será 
utilizado para los servicios públicos.

Puebla, Pue. El diputado local por el PRI, Néstor 
Camarillo, lamentó que el Derecho de Alumbrado 
Público (DAP) se politice, cuando lo recaudado por 
el municipio de Puebla o de cualquier otra demarca-
ción del interior del estado puede ser aplicado en el 
rubro de seguridad pública con la adquisición de más 
de 200 patrullas, mejora de parques y calles, que el 
gobierno anterior de Morena dejó en tan mal estado.

Reiteró que el PRI está a favor de lograr un bene-

recurso a través del DAP y aclaró que su voto de con-

o para un personaje político como el alcalde Eduardo 

Consideró que la postura del diputado federal por 
Morena, Alejandro Carvajal, sea contradictoria, al 

-
ten en contra del DAP, cuando él debió defender al 
estado de Puebla y sus municipios ante la Federación 
y pidió al morenista dejar de utilizar a los colonos 

electoral en el 2024”.
Néstor Camarillo precisó que hoy que el munici-

pio de Puebla y otros ayuntamientos del interior del 
estado que han manifestado su interés de poder apli-
car el DAP, se esté manejando una “negativa política” 
utilizando a los colonos para atacar.

El también líder estatal del PRI en Puebla, lamen-
tó que el tema del DAP que aún no ha empezado a 
ser analizado en comisiones, ya esté siendo utilizado 

-
ca en el Congreso local desde la bancada priistas es 
actuar en favor de los ciudadanos.

Indicó que el PRI está a favor de que los recursos 
que dé o tengan del DAP sean utilizados para el rubro 
de seguridad con la adquisición de al menos 230 patru-
llas, que le hacen falta a Puebla capital, luego del paso 
de tres años del mal gobierno que concluyó de Morena.

“Hoy el tema de la seguridad no se puede can-
jear por un tema político. Si hoy el gobierno que 
va entrando después de un gobierno desastroso de 

un personaje político”, cerró.

MORENA EN CONTRA
El Consejo de Colonos de la capital del estado acu-

pliego petitorio a los legisladores de Morena para 
que sean ellos como representantes de la 4T los que 
impidan y no traicionen a los poblanos con la apro-
bación para que se cobre a las familias el nuevo im-
puesto sobre el Derecho al Alumbrado Público (DAP).

Respaldados por el diputado federal por Morena, 
Alejandro Carvajal, y la ex regidora Rosa Márquez, acu-

chica” para obtener recursos que después serán utiliza-
dos en las campañas de quienes serán postulados en el 
2024 como candidatos a gobernador de Puebla.

Hicieron el llamado para poner un alto a este 
intento de cobro que de acuerdo al último balance 
incrementaría el pago de tarifa de recibo de luz de 
forma bimestral, para casas habitación las tarifas su-
perarían los 300 pesos, mientras que los dueños de 
locales llegarían a pagar por arriba de mil pesos.

Rosa Márquez precisó que en caso de darse la 
aprobación del DAP que está impulsado el PRI y el 
PAN en conjunto con ciertos diputados locales de 
Morena, la lista de colonos que están ya alistando 
una serie de amparos va en incremento.

Lamentó que sean justo legisladores de Morena 
los que están respaldando las prácticas de PRI y PAN, 
cuando deberían estar centrados en seguir las polí-
ticas del presiente de México, Andrés Manuel López 
Obrador.  AURELIA NAVARRO

Explicó que el cobró será a través de 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) y 
es una compensación que se reduce del 
pago que el ayuntamiento de Puebla rea-
liza al año por ese servicio.

Enfatizó que lo recaudado será para 
bacheo en la capital, la adquisición de 270 
patrullas de policía, la pavimentación de 
100 calles o el mantenimiento anual de la 
red de alumbrado público.  SILVINO CUATE

DAP EN DUDA

AURELIA NAVARRO
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Vacunas contra covid-19 Vacunas contra covid-19 
protegen ‘muy bien’ protegen ‘muy bien’ 

durante seis meses: OMSdurante seis meses: OMS
LOS DATOS MUESTRAN QUE LA INMUNIDAD DISMINUYE LOS DATOS MUESTRAN QUE LA INMUNIDAD DISMINUYE 

CONTRA LAS ENFERMEDADES GRAVES EN ADULTOS MAYORESCONTRA LAS ENFERMEDADES GRAVES EN ADULTOS MAYORES

LAS VACUNAS contra covid-19 
protegen “muy bien” hasta seis 
meses después de la última 
dosis con una “reducción menor 
y modesta” en la protección, 
dijo este jueves Kate O’Brien, 
directora del departamento de 
inmunización de la Organización 
Mundial de la Salud (OMS).

Durante una sesión informativa, 
el presidente de SAGE, Alejandro 
Cravioto, dijo que las vacunas 
proporcionan un sólido nivel de 
protección contra enfermedades 
graves durante al menos seis 
meses, aunque los datos mues-
tran que la inmunidad disminuye 
contra las enfermedades graves 
en adultos mayores y aquellos con 
condiciones de salud subyacentes.

“Por el momento, seguimos 
apoyando la necesidad de equidad 
en la distribución (de vacunas) y 
el uso de una tercera dosis solo 
en aquellos” con problemas de 
salud o personas que han reci-
bido una vacuna inactivada, dijo 
Cravioto de acuerdo con Reuters.

Este jueves, la Agencia Europea 
de Medicamentos (EMA) declaró 
que las dosis de refuerzo de la 
vacuna contra el covid-19 pueden 
administrarse de forma “segura y 
eficaz” solo tres meses después 
de la última inyección.

“Aunque la recomendación 
hasta ahora era administrar las 
dosis de refuerzo preferente-

mente seis meses después, los 
datos disponibles actualmente 
permiten apoyar la administración 
segura y eficaz de una dosis de 
refuerzo tres meses después de 
la primera pauta completa de 
vacunación, afirmó Marco Cava-
leri, responsable de la estrategia 
de vacunación de la EMA, con 
sede en Ámsterdam.

Esto es posible cuando “un 
intervalo tan corto sea deseable 
desde un punto de vista de salud 
pública“, añadió Cavaleri.

El médico ha dicho que hasta 
ahora, la vacunación es prácti-
camente el único instrumento 
que existe para combatir la pan-
demia, porque según ha dicho: 
“sigue siendo muy preocupante 
en Europa”.

“Reiteramos nuestro llama-
miento a los ciudadanos para 
que completen su vacunación 
primigenia contra el covid-19 y, 
a quienes son elegibles, que se 
pongan la dosis de refuerzo”, pidió 
el responsable de la EMA, que 
se respaldó en los estudios que 
aseguran que la combinación de 
vacunas de distintas marcas las 
hace “incluso más” efectivas contra 
la enfermedad, al menos frente a 
la variante delta, que sigue siendo 
la dominante y ante las incerti-
dumbres que sigue planteando 
la nueva variante ómicron.

 N CON INFORMACIÓN DE REUTERS

  POR NEWSWEEK MÉXICOPOR NEWSWEEK MÉXICO
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TIRAN CUERPO 
DE JOVEN 
DESAPARECIDA 
EN CAMINO DE 
TERRACERÍA DE 
TEHUACÁN

Las primeras investigaciones 
apuntan a que se trata de 
Ana Karen, joven de 18 años 
de edad que se encontraba 
desaparecida desde el 3 de 
diciembre en Tehuacán

Tehuacán, Pue. Fue localizado el cuerpo 
de una joven asesinada sobre camino de 
terracería cerca del fraccionamiento La 
Cantera en este municipio.

Las primeras investigaciones apuntan 
a que se trata de Ana Karen, joven de 18 
años de edad que se encontraba desa-
parecida desde el 3 de diciembre en este 
municipio.

Ha trascendido que el cuerpo presenta 
varias lesiones sin embargo será el perso-
nal de Semefo el que determine las cau-
sas de su muerte.

A la zona del hallazgo acudió persona 
de la Fiscalía de Puebla y peritos inves-
tigadores para iniciar las investigaciones 
sobre este feminicidio.  REDACCIÓN

LLEGA A SAN MIGUEL 
XOXTLA CARAVANA 
MIGRANTE
San Miguel Xoxtla, Pue- A más de 1000 ki-
lómetros de haber caminado, la caravana 
migrante llegó al municipio de San Miguel 
Xoxtla, donde habrá de descansar antes 
de continuar su viaje por la República 
Mexicana.

Cabe resaltar que, personal del área 
de Protección Civil y otros funcionarios de 
la comuna han brindado algunos apoyos, 
entre los que se encuentran alimento, re-
fugio para descansar y atención médica 
básica para lo cual se ha habilitado el au-
ditorio de esa demarcación.

En esta caravana viajan alrededor de 
500 personas que van desde mujeres, 
hombres y niños y se prevé que la estan-
cia en esa población será por lo que resta 
del día y parte de mañana, momento en 
el cual habrán de emprender de nueva 
cuenta su camino.  CAROLINA GALINDO

Restablecerán servicio de 
Linconsa en Tlalancaleca

Será a partir del 
9 de diciembre, 
cuando los 
habitantes podrán 
acudir a la plaza 
principal para 
realizar el cambio 
de su tarjeta

San Matías Tlalancaleca, Pue- A partir del 9 
de diciembre se restablecerá el servicio de 
lechería que ofrece Liconsa en San Matías 
Tlalancaleca, mismo que había sido sus-
pendido desde octubre pasado, por causas 
ajenas a la actual administración municipal.

Aunado a lo anterior, el presidente munici-
pal, Óscar Anguiano Martínez, informó que los 

-
rán acudir el próximo jueves a las 07:00 horas 
a la plaza principal, para realizar el cambio de 
su tarjeta ya que con este trámite podrán se-
guir recibiendo la dotación de leche.

Además, las personas interesadas en 
inscribirse al programa deberán acudir en 
el mismo horario presentando su CURP, 
identificación oficial y comprobante de do-
micilio.

Por último, Anguiano Martínez destacó 
que su prioridad es que las y los habitan-
tes de Tlalancaleca cuenten con todas las 
facilidades para acceder a los programas 
de gobierno, motivo por el que en el ám-
bito de sus facultades intervino para lo-
grar el restablecimiento de los servicios de 
Liconsa.  CAROLINA GALINDO

CONDUCTOR DE TROCA ATROPELLA A SUJETO EN LA CEIBA
Pero fue detenido por la Comisión Nacional de Emergencias

Daños materiales y una persona lesionada 
fue el resultado de un atropellamiento que 
se registró en la calle 16 de septiembre 
esquina con 20 de noviembre de la Junta 
Auxiliar de Villa Ávila Camacho, La Ceiba.

Alfonso N. resultó con lesiones de 
consideración al ser atropellado por el 

conductor de una camioneta Toyota de 
color blanco, por lo que fue atendido 
por el personal de Comisión Nacional 
de Emergencias Delegación Villa Ávila 
Camacho, el cual fue trasladado a la clíni-
ca del  IMSS de La Ceiba.

El conductor de la camioneta al ver la 

magnitud del accidente intentó darse a la 
fuga pero fue detenido por elementos de 
la policía municipal de Xicotepec. Luego 
de que fue valorado Alonso “N”, por los 
médicos de la clínica del Seguro Social, 
este fue trasladado a un hospital particu-
lar ubicado en Poza Rica.  ADÁN GONZÁLEZ
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UNA TOMA 
CLANDESTINA 
EN TLÁLOC, 
ALERTA A LAS 
AUTORIDADES
La detección de una fuga derivada de una 
toma clandestina, movilizo a los cuerpos 
de emergencia en la comunidad de San  
Francisco Tláloc, junta auxiliar de San 
Matías  Tlalancaleca.

Personal de mantenimiento de la pa-
raestatal, se encargo del  sellado de este 
ducto, el cual presentaba una perforación 
de la cual emanaba la fuga.

El reporte de fuga se registró  este 
día, luego de que personal  de Bomberos 
COPEM y Seguridad Física de Petróleos 
Mexicanos, ubicarán dicha fuga en el pa-
raje conocido como Cuatro Caminos.

Ante esto, inició la movilización en la 
-

ciar los trabajos de contención y sellado a 
-

ción aledaña. 
En un primer momento, las autorida-

des habían anunciado una posible eva-
cuación, sin embargo, gracias a la acción 
efectiva realizada, se evitó  extraer a las 
familias de sus viviendas.

Dentro de los trabajos realizados tam-
bién se contó con la participación de po-
licía municipal, quienes apoyaron con el 
cerco de seguridad correspondiente para 

            CAROLINA GALINDO

Mujer resulta lesionada tras 
ser arrojada de vehículo en 
movimiento en Huejotzingo

Tras ser arrojada de un vehículo 
movimiento, una mujer fue tras-
ladada al Hospital General de 
Huejotzingo.

La lesionada,habrá de pre-
sentar una denuncia por estos 
hechos.

La lesionada, quien es origi-
naria de Puebla y se desempeña 
como empleada doméstica en 

bebidas embriagantes con va-
rios sujetos, quiénes se habrían 
ofrecido a llevarla a su domicilio.

Sin embargo en el camino, la 
arrojaron del vehículo y la deja-
ron a su suerte.

La joven fue localizada en 
la inmediaciones de la empresa 
Drex Mayer,por elementos de la 
policía municipal, quiénes reali-
zaban un operativo de vigilancia.

Debido a la lesión que pre-
sentaba a la altura de la cabeza, 
a joven de nombre Yenai de 31 
años, fue trasladada al Hospital 
Integral de Huejotzingo. 

   CAROLINA GALINDO
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Inflación en 
noviembre alcanza 

niveles no vistos 
desde 2001; se ubica 

en 7.37% anual
EN NOVIEMBRE DESTACA EL INCREMENTO DE TARIFAS 

ELÉCTRICAS Y DE PRODUCTOS COMO EL TOMATE 
VERDE, CHILES, JITOMATE Y POLLO

-

-
-

-

-

-

-

-

-
-
-

-
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